

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 31 minutos,  
 y se pone á las 6 horas y 25 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
 De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
 De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
 De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO**—San Lorenzo Justiniano, primer patriarca en Venecia.

Santa Catalina de Raconiccio, vírgen.

El martirio de san Herculano, mártir, en Porto, junto á Roma.

Los santos mártires Quincio, Arconcio y Donato, en Capua.

San Rómulo, mayordomo de Trajano, en el mismo día; el cual como mostrase horror á la crueldad del Emperador contra los cristianos, fué azotado con varas y degollado.

San Bertin, abad, en una aldea de Teravana, en el monasterio de Sithieu.

Santa Obdulia, vírgen, en Toledo.

**CULTOS.**—Mañana miércoles.—En Santa Magdalena concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las nueve misa mayor. Al anocheecer, habrá un rato de meditacion, la estacion al Santísimo y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En San Jaime, al anocheecer, se hará la devocion de la Agonia del Redentor.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Eulalia, á la Vírgen de la Piedad.

## SECCION EXTRANJERA.

### CARTA ENCÍCLICA DE SU SANTIDAD

DISPONIENDO QUE EN EL ÚLTIMO DOMINGO DE SETIEMBRE SE CELEBREN SUPRAGIOS POR LAS ALMAS DE LOS FIELES DIFUNTOS.

A los Venerables Hermanos, Patriarcas, Primados, Arzobispos y Obispos de todo el Orbe Católico, en gracia y comunión con la Silla Apostólica.

LEON PAPA XIII.

VENERABLES HERMANOS, SALUD Y BENDICION APOSTÓLICA.

Muy agradecidos estamos, como era de justicia, á la soberana bondad de Dios, cuya providencia rige toda la vida de los hombres, de que nuestro quincuagésimo aniversario haya confortado los ardientes votos de la Iglesia. Del propio modo, tan grande y universal consentimiento de ánimos, manifestando en todas las naciones con homenajes, con profusa liberalidad de dónes y con públicas señales de regocijo, no podia ser producto sino de Aquel que impera sobre las inteligencias, sobre las voluntades y sobre los corazones, y modera los sucesos del mundo y hace que todo sea para gloria de la Religion cristiana. Hecho insigne y memorable en efecto, por el cual los mismos enemigos de la Iglesia ven, mal que les pese, con sus propios ojos, que esta Iglesia tiene vida divina y virtud infusa de lo alto, lo que les obliga á reconocer que los ímpios hacen vanos esfuerzos cuando meditan locos ataques contra el Señor y contra Cristo.

Y para que se perpetúe el recuerdo de este divino beneficio, y se extienda su utilidad todo lo posible, Nos hemos abierto el tesoro de las gracias celestiales á todo el rebaño que Nos está confiado. Ni hemos cesado, por cierto, de implorar los socorros de la misericordia divina en favor de los que se hallan fuera de la única arca de salvacion, dejándonos llevar del deseo de que *todas las naciones y todos los pueblos, unidos en la fe por los vínculos de la caridad, formen pronto un solo rebaño, bajo un solo pastor*, y así lo hemos pedido á Nuestro Señor Jesucristo con Nuestras oraciones, en los solemnes y sagrados ritos de la canonizacion poco há celebrada.

Elevando, en efecto, los ojos hácia la Iglesia triunfante, Nos hemos decretado solemnemente para unos los honores supremos de los santos, para

otros el culto de los bienaventurados, á aquellos de los héroes cristianos, cuyo exámen de las sublimes virtudes y milagros fué felizmente terminado, segun las reglas del derecho, á fin de que la Jerusalem celestial se uniese, por la comunidad de una alegría, á la que sigue aún en la tierra la peregrinacion que la llevará al cielo.

Mas para colmar de alguna suerte este gozo, con la ayuda de Dios, Nos deseamos difundir lo más ampliamente posible el deber de Nuestra caridad Apostólica, extendiendo ademas la plenitud del infinito tesoro espiritual á los hijos amadísimos de la Iglesia que, habiendo muerto como los justos, han abandonado esta vida de combate con el signo de la fe, y se han convertido en vástagos de la viña mística, aunque no les es permitido entrar en la paz eterna hasta que hayan pagado el último óbolo de la deuda que han contraido con la justicia vengadora de Dios. Nos mueven, por una parte, los piadosos deseos de los católicos, á los cuales Nos sabemos que Nuestra resolucion será singularmente grata, y por otra, los atroces tormentos que sufren las almas del Purgatorio, pero Nos Nos inspiramos sobre todo en la costumbre de la Iglesia, que en medio de las más alegres solemnidades del año, no olvida la santa y saludable conmemoracion de los difuntos, con el fin de que sean borrados sus pecados.

Siendo, como es cierto por la doctrina católica, que *las almas retenidas en el Purgatorio, son consoladas con los sufragios de los fieles, y sobre todo con el augusto sacrificio del altar*, Nos pensamos que no podemos darles testimonio más útil y deseado de nuestro amor, que multiplicando en todas partes la oblation pura del Santísimo sacrificio de nuestro divino mediador, á fin de expiar las penas de las almas de los difuntos.

Por lo cual instituímos, con todas las dispensas y derogaciones necesarias, *el último domingo del mes de Setiembre próximo* como día de amplísima expiacion, en el cual será celebrado por Nos, y de igual modo por cada uno de nuestros hermanos, los Patriarcas, Arzobispos y Obispos y otros Prelados que ejercen jurisdiccion en una diócesis, cada cual en su propia iglesia patriarcal, metropolitana ó catedral, una Misa especial por los difuntos con la mayor solemnidad posible, y segun el rito indicado por el misal para *la conmemoracion de todos los fieles difuntos*. Nos aprobamos que esa conmemoracion se haga tambien en las iglesias parroquiales y colegiadas, ya sean del Clero secular ya del regular, y en general por todos los sacerdotes, cuidando de que no se omita la Misa correspondiente al oficio del día en todo lo que es de obligacion.

En cuanto á los fieles, Nos los exhortamos vivamente para que, hecha la confesion sacramental, se nutran devotamente con el Pan de los ángeles en sufragio de las almas del Purgatorio. Nos concedemos, por nuestra autoridad apostólica, á los fieles indulgencia plenaria por los difuntos y altar privilegiado á los que celebren la Misa.

Así las piadosas almas que con terribles y grandes tormentos están expiando las reliquias de sus pecados, recibirán un consuelo especial y oportunísimo, gracias á la hostia saludable que la Iglesia Universal, unida á su Jefe Visible y animada del mismo espíritu de caridad, ofrecerá á Dios, para que admita á dichas almas en la mansion de la luz y de la paz eternas.

Con esta esperanza, venerables Hermanos, Nos os concedemos afectuosamente en el Señor, como prenda de los dónes celestiales, la Bendiccion Apostólica á Vos, á todo el Clero y al pueblo confiado á vuestro cuidado.

Dado en Roma, junto á San Pedro, en la solemnidad de la Pascua, año 1888, oncenno de Nuestro Pontificado.

LEON XIII, PAPA.

## CONFERENCIAS DEL CARDENAL LAVIGERIE CONTRA LA TRATA DE NEGROS.

Los diarios católicos de Paris hablan mucho de las conferencias principiadas por el Eminentísimo Lavigerie, Arzobispo de Cartago, en la iglesia de San Sulpicio, sobre la abolicion de la trata de los negros. Despues de las palabras benévolas que le dirigió Su Beatitud en Mayo último por sus grandes servicios en Africa, el Príncipe de la Iglesia fué á Paris, y procuró atraerse al Presidente de la República, dirigiéndose ahora noblemente al mundo civilizado á fin de abolir la trata de los negros.

Una de sus Conferencias fué un verdadero triunfo. La multitud que llenaba el vasto templo se indignó al oír al Eminentísimo, que conoce muy bien la situacion del Africa, detalles del torpe mercado de carne humana, en virtud del que anualmente son vendidos cuatrocientos mil hombres. Leyó una carta conmovedora de un misionero suyo, sobre la caza de los negros, prosiguiendo así: «No debemos hoy limitarnos á denunciar el mal, y es preciso buscar los medios de remediarlo. Francia, Inglaterra é Italia hicieron ya mucho á fin de abolir la esclavitud. No conviene pararse en el camino. Leon XIII ha recurrido á la caridad en favor del rescate de los esclavos. No sólo recurre á los que pueden dar su pequeño tributo, sino tambien á cuantos tienen poder, y les pide que adopten los medios necesarios.»

«Otras veces, continuó despues el Cardenal, cuando los cristianos estaban expuestos en Oriente, se formaron las Cruzadas y las Ordenes militares para defenderlos. Hoy principia la presente Cruzada pacífica nueva; partan los jóvenes, que alimentan en su corazon sentimientos tan generosos, y organicen la defensa contra la esclavitud. Me haré yo el apóstol de la Cruzada ésta. Hoy en Francia, y mañana en Bélgica, hablaré á millares de cristianos; hablaré á la opinion pública y la despertaré con el espectáculo de tanta miseria.»

Al fin de su Conferencia, el Cardenal se dirigió así á los alumnos de Seminario de San Sulpicio: «Hace ahora cuarenta años me hallaba en los mismos bancos que vosotros ocupais; ¿quien me hubiera dicho entonces que, como Obispo de Africa, vendría yo á patrocinar en esta iglesia una causa semejante? Empero sucede con los Obispos lo que con el Profeta Habacuc, elevado por un ángel, á fin de que auxiliase á Daniel en la fosa de los leones. Contra las fieras de rostro humano, que se disputan la carne de millares de africanos esclavos, el Pontífice ángel de Dios, impele, con su mano poderosa, los ángeles libertadores. ¿Quién sabe si se hallará entre vosotros algun misionero, que se consagre á esta obra de un modo especial? Entre tanto sed tambien vosotros voluntariamente otros Habacuc, y con vosotros lo sean cuantos fieles me oyen, porque la causa que patrocino es la causa de la humanidad rescatada con la sangre de Nuestro Señor Jesucristo.»

El Eminentísimo Lavigerie, que partió días atras á Londres á fin de predicar allí la cruzada contra la esclavitud, ántes de irse de Paris, escribió una carta á los periódicos católicos, dando numerosos detalles sobre los mercados principales de esclavos en las costas africanas. Están establecidos en Marruecos, en el oasis de Sahara, en Tonebocton, en el sud del Egipto, desde Suakim hasta Perin y Aden, en muchos lugares. Asimismo entre los Grandes Lagos y el Zanguebar, en el país de Bengala y en otras partes.

En el discurso que pronunció en la iglesia de San Sulpicio sobre la esclavitud en Africa, expuso sus deseos de que los Estados europeos, entre los cuales el Congreso de Berlin dividió, segun su frase, la zona de influencia en la region del interior del Africa, mantengan en su territorio futuro una fuerza suficiente en todos los lugares donde reina la impla caza. Mas si estos Estados no pueden, añadia el Cardenal, por dificultades invencibles de organizacion y tal vez de dinero, ¿por qué no dejar revivir

aquellos países bárbaros alguna de las Asociaciones militares y religiosas, que, cuando pueblos de la España, del Oriente, de la Europa y de las orrillas del Mediterráneo estaban destinados por los Turcos á las invasiones y á la esclavitud, se formaron para su defensa? Llevaban los nombres ilustres aún por su valor y por sus servicios de *Caballeros de Malta*, de *San Lázaro*, de *Alcántara*, de la *Orden Teutónica*; bajo la autoridad de la Iglesia y con la protección de los Príncipes, buscaban, no la conquista y la sangre que la Iglesia no quiere, sino la defensa de los débiles, y la represión de las violencias, supliendo lo que hacer no podía la autoridad de los Estados regulares.»

En 1022, algunos mercaderes de Amalfi fabricaron delante del Santo Sepulcro un hospicio para los peregrinos, servido por monjes que para su patron escogieron al Bautista, llamándose así *Hospitarios de San Juan*. Venidas las Cruzadas, el prior Gerardo Thom en 1100 les dió una Regla particular. El Pontífice Pascual II los tomó bajo su tutela, y Calixto II aprobó los estatutos compilados por Raimundo de Puy, segundo propósito de la Orden. Los caballeros son de tres clases: caballeros eclesiásticos, caballeros seglares y caballeros de armas, á fin de combatir á los infieles. Tal fué sin duda el origen primero de la Orden de San Juan de Jerusalem. En 1291, Juan de Villiers, derrotado por los Turcos con sesenta y tres heridas, se fijó en Chipre, desde donde los suyos combatieron el islamismo en el Mediterráneo. En 1300, Folco de Villaret, XXV gran maestre, tomó posesion de la isla de Rodas, permaneciendo allí hasta que fueron lanzados por Soliman el Magnífico. Entonces se retiraron á Malta, se distinguen mucho en Lepanto y defienden de los corsarios las costas del Mediterráneo, hasta que Napoleon, á fines del siglo XVIII, se apodera de su isla.

La Orden continuó protegida en Rusia por Paulo I. El último Gran Maestre de la Orden fué Juan Bautista Tommasi, elegido por Pio VII en 3 febrero 1803, y muerto en 13 junio de 1805. Desde aquel tiempo la Orden fué regida por lugartenientes del Gran Maestre, hasta 1879 en que Leon XIII nombró á Fray Juan Bautista Cecchi de Santa Cruz.

Actualmente cuenta la Orden 1350 personas, entre las cuales hay 3 Emperadores, 3 Emperatrices, 5 Reyes, 2 Reinas y 4 Príncipes de la sangre: uno el Príncipe de Gales. Tiene cinco Hospicios, y dos Asociaciones para socorrer á los heridos.

Han escrito desde Paris: «Una carta de Constantinopla cuenta este conmovedor hecho: Un desgraciado turco, padre de ocho hijos, fué condeado á muerte por delito de poca entidad. Sabedoras de la sentencia, algunas Hermanas de la caridad intercedieron en una entrevista ó audiencia que les concedió el Sultan. Abdul-Medjid las recibió pronto, y, oída la peticion de gracia, respondió:—¿Podria yo negar algo al celo generoso que pone en el corazon vuestro santo pensamiento? Seguid á estos oficiales; os conducirán á la prision, donde tendreis el gozo de librar vosotras mismas al desgraciado. Inclínense las desgraciadas, dando gracias conmovidas, y fuera de sí por el éxito. Añadió el Sultan:—Nunca olvideis el camino del palacio éste; sus puertas estarán siempre abiertas para vosotras, ángeles de la misericordia, si venis á él para pedir algun favor.»

— La Hermana de la caridad que asistió á Federico III en su enfermedad y fallecimiento es ursulina. En el siglo fué la princesa Radziwil una de las princesas de su familia inspiró una gran pasion al viejo Emperador Guillermo cuando era jóven. La Hermana de la caridad á que nos referimos nació en 29 junio de 1841, pertenece á la Congregacion de San Carlos Borromeo. Son hermanos suyos el P. Viadislao, Jesuita, y el P. Edmundo, que fué Vicario en Ostrowo, durante la prision en aquella fortaleza del Eminentísimo Leodochowski, ex-arzobispo de Posen. Los Radziwill tienen una relacion de parentesco con la Casa real de Prusia.

— La Convencion de la Santa Sede con la Colombia consta de 33 artículos, habiéndola suscrito el Cardenal Secretario y el general D. Joaquin Velez, plenipotenciario de Colombia. La República de Colombia reconoce como religion suya el Catolicismo, comprometiéndose á darle apoyo, como tambien á sus ministros. La Iglesia será independiente del Gobierno, regulando sus cosas con sus leyes, separadas del gobierno civil. Queda reconocida la exencion de los clérigos del servicio militar; el goce de la renta aplicada á usos eclesiásticos; la fundacion de Ordenes é institutos religiosos; la enseñanza católica en todas las escuelas; la designacion de Prelados; el ordenamiento de la diócesis y de cuanto concierne al matrimonio; el arreglo de los bienes de la Iglesia confiscados en tiempos revolucionarios, etc.

— El ingeniero Eiffel está construyendo en Paris una torre altísima, que lleva ya su nombre. Días

atrás dió en su piso primero un almuerzo á más de cien periodistas de Francia y del extranjero. La elevacion del primer piso es de sesenta metros, necesitándose unos doce minutos para subir los 347 peldaños que llevan á él. Despues de reposar un instante, Eiffel invitó á subir al piso segundo, que tiene otros 55 metros. No pocos periodistas le siguieron por una escala de caracol; pero algunos, dominados por el vértigo, no pudieron continuar. Llegados al segundo piso los demas, el corresponsal de un periódico americano tuvo alientos aún para subir por una escalerita al sitio donde los operarios construyen el tercer piso de la torre. Inútil es manifestar que desde allí se admira un panorama maravilloso.

— El Cardenal Manning ha hecho leer en toda su diócesis un documento, donde resume los progresos del Catolicismo en Inglaterra, despues del restablecimiento de la jerarquía eclesiástica. «En veinte años, dice aquel Arzobispo, sólo en Lóndres se fundaron 29 Misiones, sin contar 16 ó 17 capillas en los alrededores. La mayor parte principiaron siendo muy pobres, y no podian mantener su capellan... No tenemos palabras para decir con cuanto celo y con cual abnegacion nuestros sacerdotes han trabajado en la indigencia, privándose casi de lo necesario para sus escuelas y para sus pobres, continuando con todo siempre satisfechos y alegres.» El Cardenal concluyó diciendo «que, de todas las obras aceptas á Dios, la mejor es la formacion de un sacerdote, este instrumento divino para la salud de muchedumbre de almas.»

## CORREO DE HOY.

### PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 1.º (á las 10 noche).

En las redacciones de *El País* y *El Liberal* se han recibido telegramas de Cádiz dando noticia de la agitacion grandísima con que se espera el resultado de las gestiones de la comision que ha ido á Madrid para obtener la adjudicacion de la construccion de algunos cruceros á los arsenales de dicha provincia.

Lo dicho por el señor Sagasta á la salida del Consejo manifiesta pocas probabilidades de que se acceda á las pretensiones de Cádiz, pues es posible que nada obtengan, en cuyo caso prevéese un gran conflicto.

Hoy se ha firmado el decreto en que se señalan los requisitos indispensables para la concesion de marcas de fábrica y marcas comerciales; otro nombrando inspector general del cuerpo de Ingenieros de caminos al Sr. Luis Sáenz; otro incorporando á la Direccion de Instruccion pública los archivos de Hacienda, y otro creando estaciones sericales (?) y en Madrid una Junta central para la extincion de la filoxera.

La prensa oficiosa desmiente hoy que el señor Sagasta haya enviado un emisario á Santander con encargo de pactar con el Sr. Martinez Campos.

Ha nevado copiosamente en el valle del Fresser, desde Ripoll á Ribas. Los caminos están interceptados.

El ministro de la Guerra, señor O'Ryan, manifiéstase contrario á los ascensos militares por medio de favoritismo, pues esto, dice, equivaldría á fomentar discordias entre los militares, y redundaría en perjuicio de todos.

En breve llegará á Madrid el general Boulanger. Madrid 2 (á las 2 madrugada).

Asegúrase que el señor Pidal conferenció en Vigo con el jefe de los carlistas disidentes. Estos parecen próximos á aliarse con los conservadores.

Asegúrase que para conseguir este resultado se hacen activas negociaciones secretas.

En Bilbao, Cádiz y Ferrol reina gran agitacion á consecuencia del asunto de los cruceros. Bilbao y Ferrol enviarán comisiones á Madrid. El conflicto va á ser de difícilísima resolución.

Madrid 2 (á las 7 tarde).

Procedente de Sevilla ha llegado hoy á Cádiz un regimiento de infantería. Los ánimos vuelven á mostrarse excitados en dicha poblacion.

El alcalde ha dicho que se retirará á la vida privada en caso de que no se obtenga la construccion de cruceros.

Los gaditanos esperan las elecciones provinciales para demostrar al Gobierno su disgusto, tomando una actitud de protesta pasiva que aseguran quebrantarle en alto grado.

La comision gaditana ha llegado á ésta para gestionar cerca del Gobierno la cuestion de los cruceros. Se compone de 35 individuos y lleva la representacion de todos los partidos políticos, sociedades y centros, de las ciencias, las letras, la banca, el comercio y la industria. La preside el señor Alcalde de Cádiz y viene con ella el señor obispo de aquella diócesis. Mañana visitarán á todos los ministros, especialmente á los de Marina y Goberna-

cion, para exponerles la situacion que atraviesa la provincia de Cádiz y lo mucho que se empeoraría de no concedérsele la construccion de los cruceros. Entregarán al señor Sagasta un escrito de protesta. El juéves regresarán á Cádiz esperando la resolucion del Gobierno.

Los comisionados no confían ser atendidos. Los políticos reformistas señores Ducacal, Lengo y Muchadas se ofrecieron para todo á la comision. En caso de que el Gobierno no los atiende dimitirán acto seguido todos los concejales, diputados provinciales y Ayuntamientos de la provincia de Cádiz. Montblanch 2 (á las 10'15 mañana).

Esta mañana á las seis, hemos salido de Barcelona en direccion á las Borjas.

En la estacion de Francia nos hemos reunido gran número de personas, muchas de ellas importantes, que se dirigen á las Borjas Blancas, al objeto de asistir al meeting.

En las estaciones del tránsito iban subiendo ricos propietarios que tambien quieren asistir á dicho acto. En las estaciones desde Picagraff, la afluencia ha sido mayor, y me aseguran que aun lo sería más desde ésta hasta las Borjas. De Lérida tambien han salido trenes extraordinarios.

Por las noticias que recibo, es indudable que el meeting revestirá proporciones verdaderamente grandiosas.

La circunstancia de ser limitada la estacion telegráfica de las Borjas nos privará comunicar por la tarde noticias del meeting, pues siendo hoy día festivo, el telégrafo estará cerrado al público.

Los periodistas tratamos de pedir que hoy se haga una excepcion. Si no lo obtenemos y circulan trenes extraordinarios, terminado el acto me dirigiré á Reus ó á Lérida para telegrafiar inmediatamente.

A estas horas deben llegar á las Borjas D. Adolfo Bayo, presidente de la Liga Agraria de Madrid, el director de *La Regencia*, el marques de Aguilar, los individuos de la Junta de la Liga Provincial de Lérida y otras distinguidas personas. A las once llegaremos nosotros á dicha poblacion.

Reina gran entusiasmo en favor del meeting.—*Andreu*.

San Petersburgo 2.—Los periódicos rusos indican las dificultades que tienen que vender los colonos rusos deseos de fijar su residencia en la Siberia oriental.

El Gobierno se propone crear un gran arsenal de artillería y un depósito de guerra en Kromatoff, poblacion situada á ocho leguas de Cracovia.

Ha causado aquí gran sensacion un telegrama de Varsovia anunciando que el general Goucko, comandante jefe de las tropas de Polonia, habia sido objeto de una tentativa de asesinato.

El mismo telegrama atribuye el crimen á un complot en que se hallan complicados algunos alemanes.

Londres 2.—En los círculos políticos se da como seguro que la entrevista del señor Crispi con el príncipe de Bismarck y con M. de Kálnoki tuvo por objeto cerciorarse si podia contar Italia con el apoyo de las dos potencias aliadas para proclamar su protectorado en Trípoli.

Parece que los dos cancilleres se hallaron contestes en indicar al presidente del Consejo de ministros italiano, que la alianza establecida entre las tres potencias se refería solamente á Europa.

Tambien se asegura que lord Salisbury, enterado del asunto, hubo de manifestar al señor Crispi el peligro que podia sobrevenir de llevar adelante su empresa.

Bucharest 2.—En Galatz se han declarado en huelga 200 obreros del ferro-carril. A consecuencia de la misma no ha podido transportarse al punto de su destino gran cantidad de trigo que debia cargarse en 1,400 vagones.

Roma 2.—Por disposicion del Gobierno se acumulan grandes provisiones en la isla de la Magdalena, situada entre las de Córcega y Cerdeña.

## GACETILLA LOCAL.

Esta mañana el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha consagrado cincuenta aras de mármol en la capilla del glorioso mártir y Patron de esta ciudad S. Sebastian, en la Catedral.

Despues de tan augusta ceremonia S. E. I. ha celebrado el incruento sacrificio de la misa sobre una de las aras que acababa de bendecir.

Muchas personas han asistido deseosas de presenciar una ceremonia que desde hace algunos años no se habia verificado.

Ampliando la noticia que dimos días atras sobre la fiesta que los RR. PP. de la Compañía de Jesus residentes en esta capital dedicarán á S. Pedro Claver el domingo próximo en la iglesia de Nuestra Señora de Montesion, insertamos el programa de los actos religiosos que se han acordado verificar

para solemnizar la canonizacion de su esclarecido hermano Claver, contemporáneo y compañero de S. Alonso Rodríguez.

A las siete y media de la mañana se celebrará comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte y demas personas que deseen ganar las indulgencias concedidas con motivo de la mencionada canonizacion. A las diez y media se cantará con gran solemnidad la misa mayor, en la que predicará el Dr. D. Enrique Reig, Secretario de Cámara de este Obispado.

A las seis y media de la tarde se rezará el Santo Rosario, despues se leerá un punto de meditacion al que seguirá una plática por el Rdo. P. Morlánes, S. J. Terminarán tan solemnes cultos cantándose los gozos del Santo y *Te Deum*.

Se nos ha dicho que en el vapor que esta tarde debe salir para Barcelona se embarcarán unos cincuenta trabajadores naturales de esta Isla, los cuales emigran para la república de Buenos-Aires. La mayor parte ejercen los oficios de carpintero y zapatero.

Causa amarga pena el contemplar que tantos probos ciudadanos se vean obligados á tener que abandonar á sus familias, país y patria por falta de trabajo.

Dios los proteja en aquel país á donde pasan para ganar el pan con el sudor de su frente.

El viérnes último la sociedad *Salinas de Ibiza* celebró la junta general ordinaria para la aprobacion del balance y renovacion de tres vocales de la de Gobierno segun previenen los estatutos.

Se dió lectura á la memoria reglamentaria en la que se da cuenta del estado floreciente de la sociedad, de las importantes obras llevadas á cabo en las salinas durante el pasado ejercicio, y de los vastos planes en proyecto para aumentar considerablemente la produccion y desarrollar el negocio abriendo nuevos y poderosos mercados.

En reemplazo de los tres vocales de la junta de Gobierno que debían cesar en sus funciones fueron elegidos los Sres. D. Manuel Salas, D. Manuel Guasp y D. Francisco Sagristá.

Ayer tarde zarpó para Mahon el vapor *Menorca*, llevándose la correspondencia, 10 pasajeros y mercancías.

Casi toda la tarde de ayer estuvo lloviendo y al anocheecer descargó un ligero chubasco acompañado de relámpagos y truenos.

La temperatura ha refrescado de un modo impropio atendiendo á la estacion que atravesamos.

Ha sido colocada en este puerto y junto á la barra de la Riera, una boya de aviso para que á las entradas y salidas de los buques sirva de guia á los capitanes y patrones.

En el vapor que debe salir esta tarde para Barcelona, se embarcará en uso de licencia el señor D. Miguel Duran, Magistrado de la Audiencia de este territorio.

A la hora de entrar en máquina la edicion de hoy aun no había llegado á este puerto el vapor *Union*.

Segun noticias que hemos podido adquirir, dicho vapor se halla entretenido en el puerto de Ibiza á causa del temporal.

El comité republicano histórico de esta provincia ha acordado por unanimidad abstenerse de tomar parte en las próximas elecciones de Diputados provinciales.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el laúd *Estrella*, patron D. José Cardona, procedente de Mahon, con 1 día de navegacion, 5 marineros, 13 pasajeros y cargamento de habas. Más tarde, se despachó para Ibiza.

Durante el pasado mes de Agosto en la Casa de Misericordia de esta Ciudad, había 211 acogidos varones, y 172 hembras, total 383. De ellos han salido 5 varones y 2 hembras, total; y han entrado 11 varones y 7 hembras, total 18.

A la fecha existen en aquel establecimiento, 394 asilados ó sean 217 varones y 177 hembras.

Esta mañana á las seis ha entrado en su fondeadero, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*. Ha traído, balija, 48 pasajeros y carga.

Ayer tarde en la plaza de Atarazanas, dió un accidente á un hombre que por allí pasaba, el cual fué auxiliado por algunos vecinos con la mayor generosidad.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 77 reses; de las cuales 13 eran de ganado vacuno y 64 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 38 pesetas y 80 céntimos.

De *El Vigia Católico* de Ciudadela: — Estos días, se ha colocado sobre la puerta del Palacio episcopal, un hermoso escudo de armas en alto relieve, del actual Excmo. Sr. Obispo Dr. Don Manuel Mercader, debido al cincel del joven escultor y pintor D. José Moll, hijo de esta ciudad, cuyo primoroso trabajo enaltece en gran manera al distinguido artista que lo ha labrado.

— El juéves llegó á ésta, el M. I. Lic. don Agustin Pinilla y Diaz Burgos, recientemente nombrado por el gobierno de S. M para la dignidad de Maestrescuela de nuestra Catedral. El viérnes recibió colacion canónica de su prebenda y hoy ha tomado solemne posesion de la misma.

Noticias de Ibiza: — Las operaciones de extraccion de sal, continúan sin interrupcion, pues el tiempo favorece la recoleccion de la misma.

Gran cantidad existe extraida de los estanques, y si el tiempo continúa como hasta ahora algunos días más, será abundante la cosecha este año.

— Sigue encalmado el mercado en las transacciones de almendra.

Pocas son las demandas de este fruto y los precios bajos, circunstancias que tienen completamente paralizada la compra-venta del mismo.

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 4—nueve mañana.

Barómetro . . . . .	58,9 mm.
Termómetro seco . . . . .	22,7 grados.
Idem húmedo . . . . .	20,1 id.
Mínima . . . . .	18,7 id.
Reflector . . . . .	16,8 id.
Diraccion del viento . . . . .	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas . . . . .	1,9 mm.

anocheecer continuacion de la novena y despues la reserva.

En San Jaime, al anocheecer, se hará la adoracion de las cinco Llagas.

En la Misericordia, al anocheecer, se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de su Santa Titular.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

## CORREO DE AYER.

### EL EMPERADOR DE MARRUECOS.

Telegrafían de Tánger al *Imparcial*, con fecha del 30:

«Despues de varios días de honda inquietud por la suerte del sultan, han llegado hoy noticias halagüeñas del interior.

El sultan, que, como se recordará, se había adelantado tanto en la persecucion de los rebeldes, que las kábilas le tenían rodeado y sitiado al Sur del Atlas, ha hecho mil esfuerzos y heroicidades para romper el cerco. Al cabo, su valor y el de sus tropas, unidos á una política acertada en sus negociaciones y al prestigio religioso del emperador, han logrado salvar la situacion, y conseguir con los rebeldes un arreglo saludable para el sultan.

Este, despues de tomar medidas para asegurar la pacificacion, y de recibir el acatamiento de las tribus, ha remontado otra vez hacia el Norte, dejando asegurado el orden y sofocada la anarquía.

A marchas forzadas ha llegado á Zemmour, cuya kábila le ha hospedado, rindiéndole previamente homenaje y ofreciéndole pagar las contribuciones.

El regocijo producido aquí en el pueblo y en el comercio por estas noticias, es tan grande como sincero, pues todo el mundo comprende que la muerte del emperador será la señal para la desorganizacion del imperio.

Un hijo del sultan irá desde Marruecos á Mechdía para felicitar á su padre. Le acompañarán los jefes del Sur y los de la provincia de Chasua.

Otros jefes de tribu irán pronto á visitar al emperador con el mismo objeto.»

### LA VACUNACION ANTICOLÉRICA.

El periódico de Paris *La Paix* publica dos cartas que el microbiólogo español, Dr. Ferran, ha dirigido á Pasteur y Gamaleia.

á Saganeiti hasta el 8 de Agosto.

Debeb, que había tomado buenos informes, lo tenía todo dispuesto para la defensa. Esto, no obstante, el capitán italiano, despues de haber cercado la poblacion, entró en ella con denodado arrojo á la cabeza de cien bachibouzouks y obligó á los abisinios á abandonar su fuerte, que fué inmediatamente ocupado por las tropas italianas.

Pero en aquel momento parte de las fuerzas que mandaba Adagama, que ya durante la noche había advertido á Debeb desertara durante el combate, se pasaron al enemigo y atacaron á los italianos.

La defensa del fuerte se hizo entonces imposible: el capitán y un subteniente cayeron heridos, y los bachibouzouks, que sostenían el fuerte, le abandonaron en desorden.

Esta desbandada, la traicion anterior y el poderoso valor numérico de las fuerzas de Debeb, sembraron el pánico en las filas de los bachibouzouks, situados en la parte exterior de la poblacion; pero á pesar de ello otros tres subtenientes italianos, con un escaso número de soldados, se defendieron por largo tiempo con desesperado valor y sin ceder un palmo de terreno.

Parece que todos los oficiales italianos, excepcion hecha de un escaso número, quedaron sobre el campo. Su comportamiento ha sido heroico. Unos 400 bachibouzouks se han acogido en Vaa.

Las pérdidas son de 350 hombres. Muchos de los heridos han vuelto con sus armas.

Se cree que Adagama ha muerto.

De los desertores han caído en manos de los italianos unos 20 hombres contra los que se procederá con todo rigor.»

### MADRID 3 DE SETIEMBRE.

El Reverendísimo Arzobispo de Tarragona ha experimentado tan grave recaída en su enfermedad, por lo cual se le han administrado los últimos Sacramentos.

Anoche su situacion era desesperada.

— Ha nevado copiosamente estos días en el valle del Fresser, desde Ripoll á Ribas, siendo aun más fuerte el nevasco en las alturas, desde Ribas á la frontera.

Tanta nieve cayó en la comarca, que algunos caminos quedaron completamente intransitables.

— Dicen de Bilbao que en el solar en donde se está edificando la nueva casa para la sociedad *El Sitio*,

donde la ha tomado y si es cierta, la siguiente noticia:

«Los habitantes de Satkstead, pueblo á cuatro leguas de Manchester, no se conmovieron cuando oigan referir nuestras corridas de toros. Hé aquí el espectáculo que con gran satisfaccion y aplauso presenciaron hace pocos días.

Un titiritero llamado *hombre gato* daba una representacion al aire libre. Su habilidad consistia en correr á cuatro pies tras grandes ratas y hacer con ellas lo que suelen hacer los gatos.

En medio de la funcion, salia dentro del circo un enorme *bull dog*, y al verle, exclama el titiritero: «Apuesto á que sin valerme de mis manos, le mato á dentelladas.»

— ¡Bravo!—gritaron los espectadores, y al punto comienzan las apuestas. Atan las manos al *hombre gato*, y puesto de rodillas, espera la acometida del perro, que el público cuidó de excitar á pedradas.

Empeñóse el combate horrible, en que llevaba la peor parte el titiritero, pues el *bull-dog* había hecho presa en su garganta y no soltaba. La sangre corria y las mujeres gritaban: ¡basta, basta! Pero los que habían apostado vociferaban que si quiera aquella escena de circo romano hasta el final. El hombre se dirigió arrastrándose hácia el perro y le mordió en la nariz. Furioso el animal y embriagado por la sangre, le muerde en los brazos, y por último, viéndole casi exánime en el suelo, comienza á desgarrarle el pecho. Los espectadores callaban esperando el resultado de sus apuestas.

Moribundo, con los ojos fuera de sus órbitas, lanza un grito desgarrador; pero viendo la impasibilidad del público, saca fuerzas de flaqueza, y replegándose en sí mismo, muerde en el cuello al terrible animal y consigue partírle la arteria carótida. El perro cayó muerto en la arena entre los aplausos frenéticos del público. Se cree que el titiritero no sobrevivirá á sus heridas.»

— Encontrábanse en Lourdes el miércoles de la semana anterior un padre con dos hijas, vecinos de esta Corte, en ocasion en que llegaban las peregrinaciones de Narbona, Carcasona y de Arras.

Estando el Obispo que las precedía junto á la Gruta, adonde iba á celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, las dos hermanas se arrodillaron á sus pies para besar el sagrado anillo y recibir su bendicion; S. Ilma. admirado de la solicitud y devocion, así como de la mantilla con que llevaban cubierta su cabeza, prenda no usada en Francia, les preguntó de dónde eran: españolas, contestaron; entonces

# COLEGIO CASTELLANO

SAN MIGUEL, 30.

Constante en mi propósito de que este Colegio corresponda á la importancia de Palma, animado por la creciente confianza que se me dispensa, y ya que el local lo permite, abro dos nuevas matriculas:

1.° Para una *clase de párvulos* de ambos sexos en cuya educacion será secundado por una Maestra superior de condiciones idóneas.

2.° Para la admision de *pensionistas* y *medio pensionistas* que serán dirigidos en su conducta y estudios con el saludable rigor que no siempre se halla en el seno de las familias.

Jerónimo Castaño.

## COLEGIO DE SAN FRANCISCO DE ASIS

de 1.ª y 2.ª enseñanza

CALLE DE SANS, NÚMERO 29.

Disponiendo este establecimiento de un espacioso y adecuado local, abre la clase de 1.ª enseñanza dividida en dos secciones, elemental y superior, regentada cada una por un Profesor titular de condiciones idóneas.

Tambien se abrirán, si hay alumnos que lo soliciten, las de 2.ª enseñanza, música y dibujo. Se admiten alumnos *pensionistas* y *medio pensionistas*, los cuales estarán bajo la inmediata inspeccion de un señor Sacerdote.

3-3

### POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPÓSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

### Banco de España

Sucursal en Palma.

Desde el día 3 de Setiembre próximo esta Sucursal descontará á razon del 4 por 100 anual los cupones de la Deuda perpétua interior y los de la amortizable y títulos amortizados, del vencimiento de 1.º de Octubre inmediato, siendo el minimum de percepcion 15 céntimos por ciento sobre el importe de los títulos ó cupones descontados.

Los tenedores de títulos de dichas Deudas depositados en esta Sucursal podrán retirar los cupones solicitándolo por escrito antes del indicado día 3, ó de lo contrario se procederá á su corta y consiguiente envio de los mismos al cobro; pudiendo no obstante, los interesados, descontar el importe de aquellos en estas oficinas hasta el día 30 de Setiembre inclusive.

Palma 28 Agosto 1888.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

4-8

### ALCALDÍA DE PALMA.

Queda señalado el día 6 del mes de Setiembre próximo á las doce de la mañana, para celebrar en esta Casa Consistorial la subasta para la construcción de 50 sepulturas en el Cuadro 6.º del Cementerio-Católico de esta ciudad, con sugesion al anuncio fijado en los estrados de dicha Casa y al publicado en el *Boletín oficial* de esta provincia n.º 3.363.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dichas subastas.

Palma 23 de Agosto de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

### Crédito Balear.

La Junta de gobierno ha acordado repartir un dividendo de pesetas 15 por accion á cuenta de los beneficios del presente ejercicio.

Para su pago quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, á partir del día 3 del próximo Setiembre, desde las nueve á las doce de la mañana.

Palma 28 Agosto de 1888.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Francisco Alomar.

4-6



### D. GABRIEL BISAÑEZ Y CERDÁ

HA FALLECIDO

( Q. E. P. D. )

Su hijo, hija política, nietos, hermanas, hermano político, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que, en sufragio de su alma, se celebrará el miércoles 5 del corriente á las once de su mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Socorro.

### ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	106'75
Cambio Mallorquin. . . . .	71'87
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	60'00
Alumbrado por Gas. . . . .	122'00
Harinera Mallorquina. . . . .	55'00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>00</sup> interior. . . . .	73'00
4 p <sup>00</sup> amortizable. . . . .	89'70
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	103'75
Banco de España . . . . .	417'00
Banco de Castilla . . . . .	00'00
Tabacos. . . . .	110'00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p <sup>00</sup> perpetuo interior. . . . .	73'35
4 p <sup>00</sup> perpetuo exterior. . . . .	75'95
4 p <sup>00</sup> amortizable. . . . .	89'80
Billetes hipotecarios de Cuba 1886 . . . . .	104'25
Banco Hispano-Colonial. . . . .	96'00
Ferro-carriles del Norte. . . . .	66'75
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>00</sup> Español. . . . .	74'21
Panamá. . . . .	257'50
Francias. . . . .	00'00

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.